

■ FUNDADO EM FEVEREIRO DE 2002 ■

INICIAL **NUESTRA AMÉRICA** INTERNACIONAL

ESPECIALES

TURISMO

ETC Y TALES

CULTURA

MÁS Y

¿Qué hay detrás del polémico petróleo de la desembocadura del Amazonas?

Compartin





Q

24 de mayo de 2023



ENERGÍAS Y TODO EL MEDIO AMBIENTE

Pedro Augusto Pinho*

"Todo proceso productivo y energético y sus estructuras operativas resultan de la apropiación de la energía de la naturaleza, obedeciendo a determinadas formas sociopolíticas" (José Jorge Bautista Vidal, conferencia en el Panel "Alternativas Energéticas Nacionales", Escola Superior de Guerra, 1994).

El nuevo "Bretton Woods" (1944), supuesto regulador de las acciones económicas del planeta, es el "Consenso de Washington" (1989). En el primer caso, el objetivo era someter al mundo al modelo industrial colonizador de los Estados Unidos de América (EE.UU.), con el petróleo

ULTIMAS NOTICIAS



Suceden hechos graves en Alemania, pero nadie parece hablar de ellos -Los medios corporativos no informan noticias como esta

24 de mayo de 2023



El auge petrolero convierte a Guyana en el país con mayor crecimiento del PIB en el mundo

24 de mayo de 2023



como principal insumo energético. Le hizo mucho daño a Brasil, entre decenas de aspectos, al optar por el transporte carretero, prescindiendo del ferroviario, fluvial y marítimo, todos menos dependientes del tipo de energía que importaba Brasil y que representaba cerca del 50% de su matriz energética.

En cuanto al otro dominador de acciones, transcribo del Manifiesto de la Asociación Francesa de Economía Política, de la lista de 10 falsas evidencias, resultante del Consenso de Washington, la primera, que trata de la "eficiencia de los mercados":

"El papel primordial que juegan los mercados financieros en el funcionamiento de la economía es el resultado de una evolución que se inició en la década de 1970" y, más adelante: "bajo la presión de los mercados financieros, la regulación del capitalismo se transformó profundamente, dando lugar a la forma inédita, que algunos han llamado "capitalismo patrimonial" o "capitalismo financiero", o incluso "capitalismo neoliberal". Las crisis se han encargado de demostrar que los mercados no son eficientes y no corresponden a su arrogancia" ("Manifeste des économistes atterrés. Crise et dette en Europe: 10 fausses évidence, 22 Measures in débat pour sortir de l'impasse ", Les Liens que Libèrent, París, 2010, en traducción libre).

Recapitulemos este período. Los vencedores de la Segunda Guerra Mundial, la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) y EE.UU., habían optado por la economía industrial, que apuntaba a la producción a gran escala, para servir o crear mercados, y que utilizaba la energía del petróleo. La perdedora fue precisamente la economía excluyente del capitalismo financiero y agrario.

Era bastante evidente que una economía que ya apenas atendía a la población de 1 billón 560 millones (1900) no podía satisfacer a la de 2 billones 500 mil habitantes en 1950. El cambio económico era imperativo y dominaba a las dos potencias que compartirían influencia en el planeta.

Sin embargo, las finanzas, derrotadas en las dos grandes guerras, estaban listas para reaccionar y recuperar el poder que habían conocido en siglos anteriores, donde la



Biden fracasa, se sumerge en la deuda y deja a EE. UU. al borde del colapso económico y un impago sin precedentes

23 de mayo de 2023



Lula se polariza con el imperio y se convierte en líder mundial

23 de mayo de 2023



Morales condena servilismo del Congreso peruano a intereses de EE.UU.

22 de mayo de 2023



Llamado a la

energía también era fósil, procedente del carbón, mucho más contaminante y sin desarrollo tecnológico que mitigara o reparara el daño.

Pero fueron las finanzas las que emprendieron, con dominio de las comunicaciones, mucho soborno y chantaje, la lucha contra el industrialismo, inicialmente centrada en la URSS, haciendo creer que era la lucha de la democracia y la libertad contra el comunismo.

La actuación de las finanzas fue una clase en estrategia: partieron de lo psicosocial, situando la libertad en el más alto nivel de expresión humana. Ejemplos son Mayo de 1968, en Francia, y Woodstock (1969), en Estados Unidos, y reproducciones en todo el mundo, con la debida "reducción sociológica" (crédito a Mestre Guerreiro Ramos).

Entraron en un campo que Inglaterra conocía desde el siglo XIX, la contaminación, que pronto se extendió a los movimientos conservadores (ver la sutileza del "prohibido prohibir" junto a "todo lo prohibido") y los llamados movimientos ecologistas, por la protección del medio ambiente, la naturaleza.

En cuanto a los bosques, sólo se ven afectados los tropicales, pues también es importante impedir el crecimiento económico del tercer mundo, rebautizados países en desarrollo, aunque vivimos, bajo la dominación financiera, en retroceso, deterioro y extinción. Los bosques boreales, en EEUU, Canadá, Dinamarca (Groenlandia), Reino Unido (Escocia), Noruega, Suecia, Finlandia, en la inmensa taiga siberiana, en las disputadas Islas Kuriles (Japón y Federación Rusa), hasta las gigantescas plantas de la isla de Sakhalin puede ser destruida, porque para las Organizaciones No Gubernamentales (ONG) no hay problema. Solo actúan en interés del Grupo Bilderberg, el Foro Económico Mundial y similares, es decir, la élite política y económica de Europa occidental y América anglosajona.

Le dimos la palabra a un verdadero especialista, el geólogo y editor Geraldo Luís Lino, en el nº 11, de la publicación del Movimiento Iberoamericano de Solidaridad (tomo XXIX, abril de 2923), ante la ofensiva real de 34 países, coordinado por los EE.UU., al gobierno que comienza en Brasil:

"La estrategia de la coalición hace referencia al infame "Estudio 200 del Memorándum de Seguridad Nacional", más conocido por sus siglas NSSM-200, emitido en 1974 por el Consejo de Seguridad Nacional de los Estados Unidos. El documento recomendaba que el gobierno de EE. UU. impusiera programas de reducción de población en un grupo selecto de 13 países, con el objetivo explícito de preservar sus recursos minerales para el disfrute de EE. UU. Eran: Bangladesh, Brasil, Colombia, Egipto, Etiopía, Filipinas, India, Indonesia, México, Nigeria, Pakistán, Tailandia y Turquía".mineríaes para el disfrute de EE.UU. Eran: Bangladesh, Brasil, Colombia, Egipto, Etiopía, Filipinas, India, Indonesia, México, Nigeria, Pakistán, Tailandia y Turquía".

Según Geraldo Lino, "el eje hegemónico del Hemisferio Norte reserva para Brasil" ser una mera reserva estratégica de materias primas "para ser explotadas por sus empresas, detrás de la pantalla de un ilusorio "poder verde", que sitúa el medio ambiente y el clima global por encima de sus necesidades de desarrollo socioeconómico".

Profundicemos en las condiciones de estos 13 países víctimas, los EE. UU. y algunas regiones del mundo, examinando su consumo de energía per cápita, en kWh, según "Our World on Data", para 2021 (ourworldindata.org/grapher/per-capita-uso-energético? tab=tabla):

Bangladés, 2.712; Brasil, 16.286; Colombia, 10.372; Egipto, 9.646; Etiopía, 927; Filipinas, 4.785; India, 6.992; Indonesia, 8.432; México, 14,884; Nigeria, 2.453; Pakistán, 4.630; Tailandia, 19.823; y Turkiye, 22.379.

Solo Turquía consume más que la media mundial, que es de 20.902 kWh. EEUU consume 76.634 kWh, por continente tenemos, en un mismo kWh: África, 3.985; América del Norte, 53.945; América del Sur, 15.836; Asia, 18.849; Europa, 37.519; y Oceanía: 40.065. Promedio para países de ingresos medianos altos, 26.959; promedio para países de bajos ingresos, 1.224.

EL PODER Y SUS INTERESES

¿Qué motiva a las ONG, los Estados Nacionales, las

ideologías sino el poder? Por lo tanto, ante la prohibición de Petrobras de investigar petróleo en territorio brasileño, objetivo para el cual fue creada, y, más aún, por parte de órganos estatales, inmediatamente vale la pena preguntarse: ¿a quién le importa?

A ver, por partes. gestión de Petrobras.

Petrobrás tenía varios intereses en su dirección a lo largo de los 70 años, que se completarán en octubre próximo. Sin embargo, en su mayoría, eran personas interesadas en Brasil. En hacer que el país sea autosuficiente en crudo, en la producción de derivados, en la distribución y transporte en todo el territorio nacional y en desarrollar tecnología que le dé autonomía, sin depender de intereses ajenos, realizando todas las etapas con costos compatibles con los realidad económica de Brasil.

Y Petrobras salió victoriosa de todo eso. En 1953, Brasil era importador de petróleo y derivados, dependiendo de terceros para toda la ingeniería, desde la investigación exploratoria hasta la entrega de derivados al consumidor final. Sin embargo, desde principios de este siglo XXI, Brasil, gracias al esfuerzo de los empleados de Petrobras ya la capacidad gerencial de los directivos, encontró el país totalmente autosuficiente en este insumo energético que es el más disputado del mundo. El petróleo ha sido responsable de innumerables guerras, solo en este siglo, y en todos los años, solo las que involucraron a los EE. UU. Io han sido: Irak, Libia, Siria, Afganistán, Pakistán y, más recientemente, en la OTAN Europa (Organización del Norte). Tratado Atlántico), involucrando a Ucrania como escenario de los combates.

El petróleo también es responsable de grandes accidentes, con muertes y daños ambientales. Se produjeron casos registrados en el Mar del Norte (1977), en el Golfo de México (1979 y 2010), en Alaska (1989) y en el Golfo Pérsico (1991), involucrando siempre a empresas estadounidenses, angloholandesas y noruegas. Pero Petrobras siempre ha sido cautelosa y cuidadosa. Mientras tuvo el monopolio del petróleo en Brasil, nunca hubo ningún accidente mayor, con víctimas o daños ambientales.

Y desarrolló tecnología que analizaba todas las condiciones. En el Mar del Norte hubo varios accidentes,

y continúan ocurriendo en todas las fases de las operaciones, incluido el abandono de plataformas de producción por agotamiento de embalses.

El viaje al mar, uno de los grandes éxitos exploratorios de Petrobras, muestra ese cuidado. Comenzó con una sola plataforma, en 1968, dos en los años siguientes, cuatro, en 1970, al final de la década, 21 unidades buscaban petróleo en la Plataforma Continental Brasileña. Las profundidades también tenían, inicialmente, una profundidad de agua de 183 metros, en 1977 ya alcanzaban los 450 metros. Y la investigación, realizada por el Centro de Investigación, Desarrollo e Innovación Leopoldo Américo Miguez de Mello – CENPES, apoyando a la Universidad Petrobrás, estando también presente en varias universidades brasileñas, diseminando conocimientos y formación nacional, estudió las condiciones específicas nacionales, de forma preventiva.

La invasión neoliberal en Brasil, a partir de 1980, fue sumamente dañina para toda la Nación y golpeó fuertemente a Petrobrás, especialmente durante los gobiernos de Fernando Henrique Cardoso, Michel Miguel Temer y Jair Bolsonaro.

Hay una realidad a la que las sociedades se someten y no siempre es beneficiosa: el imperio de la justicia como poder independiente. La velocidad de las conquistas tecnológicas y su absorción por la sociedad tiene un ritmo que no es consistente con la elaboración y promulgación de leyes y procesos judiciales.

En este momento, el Congreso brasileño está discutiendo la disciplina de las comunicaciones, mientras que las comunicaciones virtuales están provocando enfermedades psíquicas y conductas indeseables en niños, adolescentes, jóvenes e incluso adultos.

Fue como una tormenta que la teoría matemática de la comunicación (1948/1949), en medio siglo, alteró profundamente la sociedad y, desde entonces, ha ido afectando rápidamente todas las acciones humanas. Y, no solo Brasil, todas las naciones están legalmente desprotegidas de los gigantes de la comunicación digital

Cuando se apela al cumplimiento de la ley, muchas veces se está impidiendo la aplicación de nuevas tecnologías y nuevas condiciones sociales. En lugar de actualizar el cuerpo disciplinario formal.

Cuáles son las intenciones del Ministerio del Medio Ambiente (MMA), encabezado por Marina Silva, y del Instituto Brasileño de Medio Ambiente y Recursos Naturales Renovables (IBAMA) al prohibir a Petrobras cumplir su misión en la Amazonía brasileña y la Costa Atlántica de Foz de Amazonas a Rio Grande do Norte (Margen Ecuatorial)?

LAS FINANZAS SIN PATRIA Y LA CUESTIÓN MEDIOAMBIENTAL

El dominio de las finanzas apátridas desde finales del siglo XX parece tan increíble que nos recuerda uno de los "Pensamientos" del genial Blaise Pascal, que el 19 de junio cumplirá 400 años. "No tenemos idea de la verdad, todo lo que sentimos son ilusiones. ¿Será que la mitad de la vida que creemos que somos en la vida de vigilia es solo un sueño, un poco diferente?

Las finanzas actuales incluyen, por supuesto, las finanzas tradicionales, nacidas de la propiedad de la tierra en la Edad Media, pero incorporan todo tipo de ganancias, incluidas, y de manera muy expresiva, las finanzas ilícitas. Estos, fruto del narcotráfico, el contrabando, la corrupción, el chantaje y todo tipo de delincuencia, son tan poderosos que se disputaron el poder en la llamada "crisis subprime" (2008-2010).

No podemos responder por qué las finanzas sin estado decidieron patrocinar el tema ambiental, pero podemos ver en los flujos monetarios desde mediados del siglo pasado. Estuvieron, por supuesto, presentes en las "crisis" del petróleo en la década de 1970, en la creación de la Secretaría Especial de Medio Ambiente (SEMA), en el gobierno de Médici (1973), y en la transformación de SEMA en el Instituto Brasileño de Medio Ambiente y Recursos Naturales Renovables (IBAMA), durante el gobierno de Sarney (1989), en el mismo año de la imposición del "Consenso de Washington".

Y el petróleo, en el mundo y en Brasil, es, para las

A 100 dólares estadounidenses (USD) el barril, o incluso al doble de esa cantidad, un barril de petróleo no tiene competidor.

Combatir el petróleo, como hemos visto, es combatir el desarrollo de "países de reserva" de recursos naturales para los países desarrollados.

Por lo tanto, podemos entender las prohibiciones para Petrobras, como poseedora de la tecnología de exploración y producción de petróleo menos contaminante entre empresas similares, y, en el litoral brasileño, la única capaz de realizar investigaciones exploratorias, un verdadero chantaje financiero.

Recordemos que la 17ª licitación de la Agencia Nacional de Petróleo, Gas Natural y Biocombustibles (ANP) para exploración de petróleo en áreas cercanas a Fernando de Noronha y Atol das Rocas. Se prohibió a Petrobrás participar en la subasta. Las ocho empresas acreditadas esperaban ingresar compartiendo la propuesta de Petrobras, única poseedora de tecnología para esas áreas vírgenes, aún no exploradas, en las cuencas de Potiguar y Pelotas. Solo la conocida Cuenca de Santos contó con propuestas de Shell y Ecopetrol (empresa colombiana que cotiza en la Bolsa de Valores de Nueva York). Ecopetrol (Empresa colombiana listada en la Bolsa de Valores de Nueva York).

Ante el fracaso, la excusa recayó en la "inseguridad jurídica" de las áreas bajo protección ambiental.

Ahora, Shell, que no está en las Guayanas, donde se han descubierto reservas de petróleo en el margen continental, debe esperar que Petrobrás satisfaga las condiciones del IBAMA y de la ministra Marina Silva, para asociarse con Petrobrás, conocida por ser competente, y recibir su participación en la ganancia.







ULTIMAS NOTICIAS



Suceden hechos graves en Alemania, pero nadie parece hablar de ellos – Los medios corporativos no informan noticias como esta

24 de mayo de 2023



El auge petrolero convierte a Guyana en el país con mayor crecimiento del PIB en el mundo

24 de mayo de 2023



Biden fracasa, se sumerge en la deuda y deja a EE. UU. al borde del colapso económico y un impago sin precedentes

23 de mayo de 2023



Examinar los temas energéticos, en un mundo dominado por las finanzas sin Estado, podría ser el levantamiento del velo que cubre la corrupción, tan del gusto de este capital.

*Pedro Augusto Pinho, Licenciado en Derecho, administrador jubilado, fue miembro del Cuerpo Permanente de la Escuela Superior de Guerra (ESG), profesor universitario, y actualmente es presidente de la Asociación de Ingenieros de Petrobrás - AEPET.

Lula se polariza con el imperio y se convierte en líder mundial

23 de mayo de 2023



Morales condena

Llamado a la movilización en Plaza de Mayo en Argentina

22 de mayo de 2023



CONTACTOS HORA DE OFICINA

POLÍTICA DE PRIVACIDAD QUIENES SOMOS

Usamos cookies para personalizar y mejorar su experiencia en nuestro sitio web y para servirle mejor los anuncios. Visite nuestra para obtener más información. Al hacer clic en "aceptar", acepta nuestro uso de cookies.

Aceptar